

## LA COMUNICACIÓN CON LA MUJER INMIGRANTE EN LA CONSULTA DE ENFERMERIA, UNA OPINION DE LOS PROFESIONALES

Autores: Francisco Antonio Vega Ramírez, María del Mar Quero Fuentes y Rosa María Nieto Santander. Enfermeros del Hospital Torrecárdenas.

Introducción: La relación entre la salud y la migración implica elementos biológicos, sociales, económicos y culturales. La salud se encuentra influenciada en gran medida por las costumbres y modos de vida, es un concepto que se elabora a partir de una base de tipo cultural. La experiencia en la atención a mujeres procedentes de otras etnias es relativamente reciente, ya que los primeros inmigrantes fueron mayoritariamente varones y a medida que su situación se ha ido estabilizando, se ha producido el reagrupamiento familiar.

Objetivo: Identificar las dificultades en la comunicación de los profesionales de enfermería de atención primaria de la provincia de Almería en relación a las mujeres inmigrantes atendidas en su consulta

Métodos: Se trata de un estudio de diseño cualitativo fenomenológico donde se han realizado entrevistas individuales a los profesionales de enfermería de atención primaria de la provincia de Almería.



Resultados: La dificultad que suelen encontrar los enfermeros es ante todo con las mujeres musulmanas y menos con las de Europa del este y de Sudamérica, la mayor barrera parece ser el idioma y el pudor ante los profesionales masculinos. Los profesionales demandan una formación específica para la atención a este colectivo y al mismo tiempo una formación a las pacientes para que conozcan como funciona nuestro sistema sanitario.

Conclusiones: Existe gran diversidad en el colectivo de mujeres inmigrantes que demandan a su vez una atención muy diferente por lo que es necesario trabajar en la formación de los profesionales y en la educación estas pacientes.

